

# celtiberia show

## FIESTAS DE EL CUBO DE DON SANCHO

Tengo mucho gusto en reproducir hoy aquí algunas de las cuartetas de unas coplas relativas a las fiestas del Corpus en el pueblo salmantino de El Cubo de don Sancho. Las publica don Justo Carabía García, «corresponsal accidental» en el diario «El Adelanto» de Salamanca. Las coplas, verdadero modelo de versificación para Fiestas de pueblo, comienzan diciendo:

Al Ayuntamiento de El Cubo por tan humorístico ingenio, al redactar el programa de las fiestas de este pueblo.

Muy bien organizado para el público en general atendiendo a todos los gustos y clases de personal.

El día nueve con visperas comenzando con verbena y eligiendo damas de honor para presidir las fiestas.

Siguen referencias al pregón y a diversos actos:

Con el pregón de festejos a cargo de don Heriberto de forma espectacular animado por un concierto.

Desfilando en el cortejo jóvenes de la localidad con el típico traje charro y toda la autoridad.

Competiciones deportivas:

Por la tarde en el frontón contra jugadores del pueblo a un equipo de Clpérez. Se supone la derrota.

Terminando los festejos con deporte futbolista en el campo de este pueblo cubriendo toda la pista.

También en el Tele-Club charlas y conferencias dándolas don Juan Bosco a los para avivar las conciencias.

Como se ve, las cuartetas de don Julio Carabias son muy libres en punto a métrica. Sigue una alusión a los funcionarios municipales:

Todos los funcionarios contribuyen a este programa, dando realce a la fiesta en los toques de diana.

Un especial alguacil, con su trompeta en la mano dando las oportunas órdenes en favor del vecindario.

Mi cordial enhorabuena a todo el Ayuntamiento

y en especial al secretario don [Nicasio por tan ingenial invento.

Alude a continuación a las nuevas modas femeninas, tema clave:

La juventud con sus modas y en especial el género femenino no sabrá cómo vestir, si de corto, largo o fino.

Entre el pantalón falda viene luego el desconcierto para la juventud de ahora porque todo es un argumento.

En el pueblo hay de todo, como se ve muy claramente en esta cuarteta de corte surrealista.

Con sus salones de baile y campos de deportes, frontón de pelota y señores con bigote.

Nuevas referencias a las fuerzas vivas:

Buenos funcionarios entre ellos los maestros con escuelas graduadas dando buenos ejemplos.

También un sacerdote con una gracia especial que predica con el ejemplo y la cuota parroquial.

Y, por contraste, el ambiente nocturno:

Y un buen lote de bares con camareras de rumbo distinguiéndose entre ellas la hija del señor Rubio.

La despedida:

Bien venidos los forasteros a quienes con afecto recibimos pero que traigan bien repletos de monedas los bolsillos.

A los vecinos del pueblo y dueños de establecimientos que reciben a los forasteros con los brazos siempre abiertos.

Cubo de don Sancho, 28 de mayo de 1971.

IGLESIA PARROQUIAL

De. [redacted]; CURA PARROCO DE [redacted]  
DIOCESIS DE JACA Y PROVINCIA DE HUESCA-----  
CERTIFICA que el joven VALENTIN [redacted] de  
veintiseis años de edad declara ante mí, que la barba  
que lleve es por una ofensa hecha a D<sup>na</sup>, pidiendo  
la salud de su madre. Esta ofensa es tradicional en  
su pueblo y provincia.  
[redacted] 13 de Junio 1965

## NO ES POR FRIVOLIDAD

Aporto hoy un documento excepcional, una verdadera joya del muy celtibérico mundo de los «certificados». Conocida de sobra es la imperiosa necesidad que, desde antiguo, sienten los españoles de que personas «de peso» y representación certifiquen los más variados extremos acerca de sus vidas y comportamientos. El regreso a la convivencia nacional del «certificado de buena conducta», de conformidad con el articulado de la Ley de Orden Público reformada, de inminente promulgación, pone de actualidad este certificado de un párroco de la provincia de Huesca extendido en 1965. El joven que se marcha del pueblo para buscar su vida en otra parte, necesita que autoridad religiosa de su pueblo certifique que, si se ha dejado crecer la barba, ello no se debe a frivolidad, ni a una actitud levantisca o antisocial. He aquí el certificado.

## PISCINA PARROQUIAL SAN BERNARDO

VALME, 7

INAUGURACION DIA 20 DE JUNIO

HORARIO:

MUJERES: Todos los días incluso Domingos de 10 de la mañana a 6 de la tarde.

HOMBRES: Todos los días incluso Domingos de 7 a 9 de la tarde.

CAMBIO DIARIO DE AGUA

DE CANTIDAD VARIABLE SEGUN EL TIPO

## DISCRIMINACION HORARIA

Alguna vez he hablado aquí de las piscinas de algunas ciudades y pueblos de España en que se establecen turnos u horarios de baño para hombres y mujeres. Hoy ilustro el hecho con esta hojita de la piscina sevillana de la parroquia de San Bernardo.

## PREFERIBLE DE PUEBLO

En la escala de valores nacionales ser «de pueblo» significa acaso ser algo rudo o, si me apuran, zafio. Pero también significa ser «noble», «sencillo» y, sobre todo, moralmente intachable. Este es probablemente el razonamiento que se ha hecho el insertante de este anuncio que reproduzco al solicitar «una muchacha tranquila», «quedándose de noche» y «preferible de pueblo».

NECESITASE, para cuerpo casa, muchacha tranquila, quedándose de noche, Preferible de pueblo.